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袁隆平农业高科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          

编号：004 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
湖南湘银投资集团、上海唯盛投资有限公司、财富证券有限责

任公司、海通证券股份有限公司、光大证券股份有限公司、新

华基金管理有限公司、泰信基金管理有限公司、银华基金管理

有限公司、第一创业证券股份有限公司、东吴证券股份有限公

司、华宝兴业基金管理有限公司、东方证券资产管理有限公司 

时间 2013 年 8 月 12 日 

地点 董事会秘书办公室 

上市公司接待人

员姓名 
陈志新 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

问：一亩水稻的用种量大约是多少，0.5 公斤吗？ 

答：0.5 公斤/亩的用种量一般是高档品种，中低端品种不止 0.5

公斤/亩，综合来看用 0.75 公斤/亩测算合理些。 

 

问：今年天气大旱，水稻减产，会不会影响农民明年水稻种植

的热情?制种如果不顺利是不是对去库存有利？ 

答：今年南方地区发生了持续近两个月的干旱，对农作物的生

产是有一定影响的，如果今年粮食减产，根据供求关系理论，

粮价有上升的可能，粮价上升农民的种粮积极性会提高。今年



高温干旱对制种的影响目前还未统计出来，估计部分区域影响

较大，制种产量减少的可能性较大。制种产量的减少对应的总

供给相应会减少。 

 

问：这两年有个趋势，种业公司销售季节往前移，如果经销商

8-9 月份提前打款返利会多些。 

答：公司今年还没制定具体销售模式，提前打款提高返利其实

是支付经销商财务成本，这样做公司利润率会降低。 

 

问：公司玉米事业部为何撤销？ 

答：公司玉米事业部之前是运作与利马格兰合作的品种利合

16，随着与利马格兰合同的到期，公司停止运作该品种。 

 

问：目前行业的库存情况？ 

答：总体来看，杂交玉米和杂交水稻的社会总库存还是很高的。

当然 30-50%的种子库存有利于应对灾害天气对农业用种的影

响。 

 

问：公司子公司新疆隆平高科红安种业有限责任公司去年收到

政府补贴 3000 万，今年政府还会不会有补贴？ 

答：近年来，随着政府对农业生产尤其是种子安全和粮食安全

的重视，对农业企业的补贴逐渐增加，因为农业是弱质产业，

是人民衣、食、住、行的基础性产业，国际上农业也是各国政

府扶持的重点，我们在逐步与国际接轨。在这种情况下，行业

的龙头企业可能机会更多一些。去年公司申报了两个商业化育

种项目分别收到国家政府补贴 1200 万元，今年这两个项目如



果验收顺利通过，则下一期这每个项目可能会有 2400 万元的

项目资金支持。以前是仅靠公司自己的力量来进行科研投入，

现在国家支持后，我们科研的投入更多了，发展后劲更足了。 

 

问：现在市场上假种子多吗？您觉得种业知识产权保护方面还

有那些方面不够？ 

答：假种子还是不少。这可能与我们体制有一定的关系，也与

我们国家的知识产权保护不够有关。 

 

问：公司在制种方面的改革？ 

答：未来公司将启用规模化，标准化，机械化制种方式。企业

今后一定要有自己的质量标准，龙头企业更要有远高于国家标

准的企业标准。未来杂交水稻产业还面临生产的升级、科研的

升级，包括生物育种技术的发展、信息化的发展以及营销服务

的升级等。 

 

问：公司未来有没有考虑兼并重组？ 

答：兼并重组未来肯定会考虑。我们认为未来的兼并重组主要

侧重这几方面：1、资源性并购，主要是种质资源的并购。2、

区域市场资源的并购。3、人才的引进；4、生产资源的并购。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2013 年 8 月 15 日 

 


